

NUEVA OFENSIVA REBELDE

ESPIRITU DE RESISTENCIA Y DE SACRIFICIO

Ha comenzado la nueva ofensiva de los rebeldes, que ha tiempo Franco venía proclamando. Pese a las cláusulas del pacto angloitaliano y a las promesas de retirada de los « voluntarios », un nuevo aluvión de tropas y material extranjero será lanzado sobre nuestras líneas.

No es este tiempo el más propicio para emprender ofensivas y operaciones de gran envergadura, ya que la estación invernal representa de por sí otro enemigo de importancia a combatir, con el que indiscutiblemente han de topar los mercenarios italo-tautes. Pero el motivo básico y fundamental de esta ofensiva obedece a un factor de gran importancia para el cabecilla rebelde; éste es el problema de su retaguardia, que día a día se va desmoronando. Las sublevaciones en el campo faccioso se repiten y el espíritu de descontento cada vez es mayor. Para contrarrestar esta actitud hostil que cada día amenaza con derrumbar el « imperio » de Franco, éste no encuentra otro aliciente que el de anunciar que la guerra está en su última fase y que con la presente ofensiva alcanzará la victoria.

De ahí que el Gobierno, que conoce a fondo el serio quebranto que sufre la zona facciosa, lance la consigna de resistencia a nuestros combatientes y de espíritu de sacrificio a la retaguardia, factores estos que en una guerra como la nuestra tienen un valor más real que el de las armas. Cada hora de resistir en las mismas trincheras, de mantener a raya al enemigo en sus desesperados ataques es una nueva victoria para nosotros; cada sacrificio de la retaguardia tendente a aumentar el ritmo productivo para abastecer a nuestros hermanos de lucha es también un nuevo triunfo, ya que la intendencia, en la guerra, es punto básico para alcanzar la victoria. La moral que nosotros tenemos está ausente en la zona facciosa; el espíritu de resistencia que nos anima no lo ha conseguido ni puede conseguirlo Franco entre sus « voluntarios », y por este motivo, cada minuto más de resistencia, cada día más que pasa es un triunfo sobre el adversario, que no halla el apoyo decidido de la retaguardia, sino que por el contrario, halla una obstaculización callada y continuada que roe constantemente el falso puesto en que se apoya.

La presente ofensiva, esfuerzo desesperado del cabecilla faccioso que ve venir su fracaso, está destinada a un ruinoso final, si todos sabemos imponernos lo que las necesidades de la hora obligan y cumplimos con nuestro deber. Este no es más que el de ayuda incondicional a nuestro Gobierno, de resistencia en los frentes y de espíritu de sacrificio en la retaguardia. Momentos de más peligro y gravedad que los de ahora los hemos superado: el 7 de noviembre en Madrid, los batallas de Pozoblanco y Brunete, las operaciones del Ebro y tantas otras son hechos demostrativos que hablan bien alto en favor nuestro. Y por este motivo cabe preguntar ¿si instantes como los del Madrid heroico, sin más armas que nuestra fé, pudimos superarlos, que no podremos hacer actualmente que contamos con elementos de lucha?

Hay que dar juicio sereno a todas las cosas. Ni pesimismo exagerado ni optimismo infantiles. Y precisamente de ese juicio sereno y razonado es de donde surge cada vez más robustecida nuestra confianza en el triunfo de nuestra causa. Los facciosos ven hundirse su dominio y como etapa de desesperación se lanzan a un nuevo ataque contra las líneas del Ejército Popular. Si sabemos hacer honor a la consigna del Gobierno, templando nuestro ánimo y robusteciendo aún más nuestra moral, hasta convertirla más fuerte que el propio acero, oponiendo barrera infranqueable de pechos al enemigo, habremos dado un paso definitivo para alcanzar el triunfo.

Actos organizados por la Confederación Regional del Trabajo (C. N. T.) de Baleares en los diferentes pueblos de la Isla

VILLA-CARLOS.—Lunes, día 26, a las 7 de la tarde.

ALAYOR.—Martes, día 27, a las nueve de la noche.

MAHON.—A la terminación del Congreso Regional y como clausura del mismo.

Alayor 19 de diciembre de 1938.—Por el Comité.—El Secretario, Miguel Sintés.

El Comité Nacional de la C. N. T.

Resonante éxito de la gira de propaganda en Norteamérica

El Comité declina un puesto en el Consejo Nacional al Socorro Rojo

De la nota de la última reunión celebrada por el Comité Nacional de la C. N. T., entresacamos los extremos siguientes:

Se leyó un telegrama del Dr. Martí Ibáñez comunicando que terminó su gira de propaganda en Norteamérica, con resonante éxito, por el enorme ambiente de simpatía que hacia el pueblo español tiene el americano.

Valerio, Prieto y Vázquez informaron de su gestión en el Frente Popular de España, en cuya última reunión se examinó ampliamente la gestión política de los partidos y organizaciones en el Ejército Popular, habiéndose coincidido en que la misma no debe orientarse de forma exagerada, para evitar roces e infracciones que perjudiquen la unidad moral de nuestro pueblo que lucha en las trincheras y labora con entusiasmo en la retaguardia, unidad moral que no sólo hay que mantener, sino aumentar, creando las condiciones propicias, para llevarla más allá de nuestra victoria sobre el fascismo. Se aprueba la posición mantenida por nuestros delegados.

Cardona presentó un informe detallado de su gestión en la Comisión Ejecutiva del Servicio Nacional de Crédito Agrícola y en el Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros, organismos en los que representa a la C. N. T., aprobándose.

El Comité Nacional examinó un comunicado del Socorro Rojo en el que se le comunica ha decidido ceder a la C. N. T. un puesto representativo en su Consejo Nacional, acordándose responder que la C. N. T. agradeciendo la deferencia, declina, no aceptándolo.

Se examinó el proyecto de trabajo de la Subcomisión Industrial de Guerra, aprobándose el mismo, por estar orientado en la línea trazada por la C. N. T. de lograr un máximo rendimiento en la producción de guerra. Al propio tiempo, el secretario informó haber elevado, respondiendo a oficio del Ministro de Defensa, las propuestas de nuestros representantes en el Consejo Nacional de Industrias de Guerra, que se creará en breve.

A propuesta de las Federaciones afectadas, y por considerarse justo y normal, se acordó elevar propuestas al Comité Nacional de Enlace sobre la designación y funcionamiento del Comisariado de Industrias de Guerra, tendentes a superar deficiencias y fortalecer deficiencias entre ambas sindicales.



C. N. T.

A. I. T.

COMITE REGIONAL DE BALEARES

Al finalizar las tareas del Congreso convocado por esta Regional, se celebrará un acto de clausura en el que intervendrán los delegados del Comité Nacional de la C. N. T., acto para explicar al pueblo menorquín los acuerdos y conclusiones.

Oportunamente se dará a conocer día, hora y local. Esperamos que el pueblo de Mahón concurre en masa por la trascendencia del mismo, y por la influencia que indudablemente ha de tener en los intereses de la isla.

C. N. T.

A. I. T.

EN CIUDADELA

El pasado viernes, y ante un público bastante más numeroso del que permitía esperarse por lo desapacible del tiempo, tuvo lugar en esta ciudad en el « Círculo Artístico » el acto organizado por el Comité Regional de la C. N. T. de Baleares, en el que intervinieron los miembros del Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo, compañeros Emilio Maldonado y Juan Gallego Crespo.

Presidió el acto el camarada Miguel Sintés, quien pronunció unas breves palabras de salutación y presentación de los oradores, los cuales a continuación disertaron extensamente tratando diversos temas de palpante interés, tales como la situación actual de la guerra, el estado de la Península en el orden político y social, así como la conducta que en todos estos aspectos observa el movimiento anarcosindicalista.

Abogaron por la más estrecha relación entre todos los sectores antifascistas para lograr el más pronto aplastamiento del fascismo, demostrando que la C. N. T. ha sacrificado circunstancialmente multitud de aspiraciones consustanciales con su ideario, inspirados por el común anhelo de aplastar al enemigo de todos los trabajadores.

Se pronunciaron decididamente por la política de transigencia entre todos los sectores obreros y políticos y exaltaron la consigna de resistencia como medio más eficaz para aguantar las ofensivas facciosas y poder estar en condiciones en el futuro de atacar y conseguir la tan deseada y, desde luego, indudable victoria.

Exigencias de espacio nos vedan de dar una reseña tan amplia como deseáramos de este importante acto, en el que una vez más se puso de manifiesto la responsabilidad de todos los hombres que integran la C. N. T., así como el gran espíritu que a la Confederación anima de inteligencia con todos los sectores antifascistas.

Como militantes del movimiento libertario nos sentimos satisfechos y plenamente identificados con las palabras pronunciadas por los representantes de nuestro organismo superior, brindando a todos los ciudadanos que honradamente sientan el antifascismo, el ejemplo de nuestra Organización, que como siempre sabe

colocarse a la altura que la circunstancias demandan, fija toda su atención en lo que siempre ha constituido la médula de nuestras aspiraciones: La Libertad. Y la que nunca podremos conseguir si antes no apretamos nuestras filas en compacto bloque contra el que se estrellen las furiosas acometidas de la bestia internacional que responde al nombre de fascismo. ¡Viva la C. N. T.!

CORRESPONSAL

Salón Victoria

Hoy a las 7

GRAN BAILE

PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO
Organizado por el Comisariado del Batallón Disciplinario número 7.
Amenizado por la orquesta BLANCO Y NEGRO.

Hogar del comb. tiente

Mañana, miércoles, a las seis y media, tendrá lugar una interesante conferencia a cargo de

DON ANTONIO MARTINEZ

Oficial de la Armada

quien disertará sobre el tema

Algunas consideraciones sobre la necesidad de la disciplina

El acto, como siempre, será público.

Casino de Suboficiales y C. A. S. E. del E. y A.

Se convoca junta general para el próximo día 28 a las seis de la tarde en primera convocatoria y a las seis y media en segunda, al objeto de proceder a la elección de nueva Junta Directiva.

El Secretario, I. del Río

C. N. T.

A. I. T.

Sindicato de Navegación Fluvial y sus Derivados

Convoca a todos sus afiliados a Asamblea extraordinaria el día 27, a las 5 y media de la tarde en punto, en su local social. Dados los asuntos a tratar, de urgencia para la buena marcha de la organización, se ruega a todos la mayor asistencia posible,

EL COMITÉ

Sigue la lucha intensísima desde los Pirineos al Segre. Nuestras tropas en brioso contraataque se han apoderado de varios cañones italianos capturando a sus servidores de la misma nacionalidad. La tensión germano-americana se acentúa.

Posible ruptura de las relaciones entre ambos países.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 26 de diciembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

ESTE.—Con la misma intensidad que en las jornadas anteriores, las fuerzas al servicio de la invasión han proseguido hoy sus ataques en la zona de Tresp, donde los soldados españoles resisten brillantemente causando al enemigo crecidísimo número de bajas.

En el sector del Segre los invasores continúan su presión por la zona de Grayena, siendo también contenidos por nuestras tropas.

Otros ataques de las divisiones italianas en el sector de Cogull, han sido rotundamente rechazados. Cinco tanques italianos han quedado inutilizados entre líneas por el fuego de las armas leales, viéndose imposibilitados los invasores de retirarlos del campo de batalla.

En un contraataque propio han sido capturadas unas piezas de artillería de fabricación italiana, siendo hechos prisioneros sus servidores llamados Ascaire Baltá, Graciano Alexandre, Francisco Rosama, Giuseppe Massano, Pascuale Istori, Giuseppe Barride y Giuseppe Cembra. También se han capturado otros varios soldados todos ellos de nacionalidad italiana.

La aviación republicana ha bombardeado con extremada eficacia, concentraciones, líneas y caravanas de camiones con fuerzas, incendiando a varios de ellos.

En combate aéreo han sido derribados 3 Fiat y 1 Meisserchmitt.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

AVIACION

A las 13⁴⁵ horas de ayer, cuatro aparatos invasores bombardearon Almedijar (Almería) causando víctimas.

En la mañana de hoy la aviación italo-germana ha agredido Barcelona y Reus, donde ha ocasionado la muerte de 9 mujeres.

Un decreto del Gobierno acerca de los españoles que se encuentran en el extranjero

Barcelona 26.—El Gobierno de la República, ha publicado un decreto por el cual se indultan a los españoles que por diversos motivos se encuentran fuera de España y que no han atendido los llamamientos hechos hasta ahora por las autoridades legales.

Los funcionarios públicos que se hallan en el extranjero previa petición del Gobierno serán repuestos en sus cargos.

Quedan incluidos en los beneficios de este decreto los que se hallasen sujetos a procedimiento, menos los acusados por los delitos de alta traición y espionaje.

Política internacional

La tensión germano-yanqui

El Presidente Roosevelt en su discurso del próximo 4 de enero subrayará la importancia de las diferencias entre Alemania y los Estados Unidos

Y como consecuencia pedirá la intensificación del rearme americano

New-York 26.—El «New-York Herald Tribune» anuncia que los medios bien informados de Washington declaran que en el discurso que pronunciará con ocasión de la reapertura del Congreso el próximo 4 de enero, el Presidente Roosevelt subrayará la tensión que existe entre los Estados Unidos y el Reich y en virtud de esta tensión pedirá que se intensifique el rearme norteamericano.

El mismo periódico al tratar de las diferencias germano-americanas, afirma de que son de tal importancia y gravedad que es posible una próxima ruptura de relaciones entre ambos países.

El «New York Herald Tribune», anuncia la creación de una escuadra procedente del Atlántico para hacer frente a la tensión actual. El departamento de Marina notifica que esta escuadra estará compuesta por 4 acorazados, 8 cruceros y 25 destructores.

La prensa alemana clama contra las declaraciones del senador Pittmann

Berlin, 25.—Las declaraciones del senador Pittmann, acerca de las relaciones de los Estados Unidos con Alemania es comentada por la agencia alemana «Deutcher Dienst» como una violación brutal de la paz de Navidades. En el comentario se reprocha al senador americano su «grosería cínica, su suficiencia insolente».

El órgano alemán protesta de que tales insultos a Alemania no sean reprimidos por el Gobierno federal.

El Gobierno francés ha redactado su respuesta a la nota de Italia denunciando el acuerdo Laval-Mussolini

El texto de la contestación de París es aún mantenido en secreto

París, 26.—En el último consejo celebrado por el Gobierno, el ministro de Negocios Extranjeros M. Bonnet, sometió al Gabinete la respuesta francesa a la nota del conde Ciano, declarando caducados los acuerdos de 1935, firmados por Laval y Mussolini.

En los medios autorizados se mantiene una discreción absoluta con respecto al texto de dicha respuesta, que no se hará público hasta que no haya sido entregada al Gobierno italiano, lo que probablemente se verificará mañana o el miércoles.

Se supone que esta respuesta se inspira en las consideraciones expuestas constantemente estos días por los medios diplomáticos franceses, esto es, que a pesar que los acuerdos de 1935 no fueron puestos en vigor no por ello no constituye un arreglo de las diferencias italo-francesas y que en estas condiciones Francia no puede hacer nada más que tomar nota de la denuncia italiana y restablecer las relaciones entre ambos países con el «statu quo ante».

Francia no pide nada a Italia, pero tampoco está dispuesta a dar

París, 26.—La prensa francesa sigue ocupándose de la nueva situación creada por la denuncia por parte de Italia del acuerdo de 1935. El tono general es el mismo, tanto en la prensa de derechas como en la de izquierdas, y se caracteriza por su firmeza ante las pretensiones que pueda formular Italia.

«Le Figaro» destaca en grandes titulares las declaraciones de una personalidad gubernamental: Francia no pide nada a Italia, pero tampoco está dispuesta a dar.

En Uruguay han sido apaleados varios marinos italianos

Montevideo, 25.—Varios marinos del crucero italiano «Eugenio di Savoia» que se paseaban por las calles de esta ciudad han sido abucheados y silbados por el público uruguayo.

Los marinos contestaron, y acalorándose los ánimos de tal forma, que los italianos fueron agredidos y apaleados, resultando varios heridos. La policía intervino.

Después del incidente se formó una manifestación de protesta que se dirigió a la Plaza de la Independencia, donde quemaron una corona que los italianos habían depositado en el monumento.

¿Esperanzas de que?

El Führer ha declarado: «El año próximo es rico en esperanzas»

Munich 25.—Como todos los años el canciller Hitler ha celebrado las fiestas de Navidad en reunión con los veteranos del partido «nazi».

M. Hitler ha pronunciado un discurso. Según la agencia D. N. B. el Führer habló de «las grandes decisiones de la política alemana que ha obtenido este año éxitos de increíble importancia».

El canciller elogió la labor educadora del nacionalsocialismo y terminó anunciando que «el año próximo se presenta rico en esperanzas».

¡Vaya una presentación!

La esposa y los hijos del consul de Italia en Anvers, detenidos por robo

Bruselas 25.—Han sido detenidos en flagrante delito de robo, en un gran almacén de Auvers, la esposa y los dos hijos del consul de Italia en esta ciudad. En su poder se les han encontrado diversos artículos.

La noticia ha causado sensación en toda Bélgica.

Continúa con violencia el temporal en toda Europa

París 26.—Continúa con violencia el temporal reinante estos últimos días, caracterizado por intensas nevadas y frío crudísimo.

Hoy han sido suspendidos todos los correos aéreos entre Inglaterra y Francia y viceversa, lo que no se había verificado desde 1928.

La temperatura en París es de 5 a 10 grados bajo cero según las horas del día. En otras localidades se ha llegado hoy hasta los 20 bajo cero.

150 franceses han sido detenidos en la España franquista

Londres.—El corresponsal del «News Chronicle», en la frontera de Hendaya, comunica a su periódico que 150 franceses han sido dete-

te que la nota, por la cual el Gobierno fascista ha hecho conocer al Gobierno francés su denuncia de los acuerdos de 1935 ha sido comunicada al Reich y a Inglaterra.

La espía italiana hace la huelga del hambre

Ginebra 25.—La ex-bailarina italiana Virginia Capt, detenida como se sabe en la frontera franco-suiza por espionaje y encarcelada a continuación, se ha negado a responder a las preguntas que se le han hecho.

Desde hace tres días la citada Virginia practica la huelga del hambre.

Juventud Izquierda Republicana

En el sorteo del cordero verificado el sábado salió premiado el número 2 905, debiendo ser recogido antes del viernes, pasado este día se considerará que se renuncia al mismo, y se volverá a sortear con idéntico final.

Para el miércoles día 28 a las 6 tarde se convoca a todos los jóvenes del partido para tratar asuntos de interés.

LA COMISIÓN.

Vendería: A. buen precio, una máquina a motor de cortar tiras de piel en todos los anchos para trenzados. Para informes: Avenida 14 Abril, 31.—Ciudadela.

CINE CONSEY (LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. A las 8 Programa doble americano. La comedia sentimental por ADOLFOMENJOU. PAPA BOHEMIO y el alegre vodevil de gran comicidad

Jugar con Fuego

por Genoviére Tobin y Edward Ewert Horton. Muy pronto: La espléndida supercomedia SUCEDIO EN NEW-YORK. Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria de 15 diciembre de 1938

Presidió el señor Alcalde don Francisco Pons Carreras, y los Consejeros señores Santiago, Cales, Villalonga, Gomila, Rotger, Sintés, Elías, Camps, Meisón, y Penseñ, y los Suplentes señores Pascuchi y Perelló.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior. Quedar enterado de los acuerdos adoptados por la Comisión Central (Continuará).